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ЗАЗЕРКАЛЬЕ
СОЦСЕТЕЙ

Биатлонисты
«задвигают»
о своих телегах с. 6-7

Отношение в «Рубине»
к самой попсовой
хоккейной
примете

Новая карта
в колоде
Дениса Абышева

с. 5 

с. 11Фото Романа ФЁДОРОВА

ЧУДО-
ЖЕНЩИНА

Зачем восхищаться
вымышленными персонажами
американских комиксов, если
в нашей стране есть реальные
герои. Тюменка Татьяна
Сорина — суперженщина.
Она триумфально вернулась
в спорт после рождения
второго ребёнка

Подробности о других супергероях
             лыжной Спартакиады     читайте на страницах 2-4

БОРОДЫ
         В ПОМОЩЬ

КНЯЗЬ
ВЛАДИМИРОВ
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Алиса ЖАМБАЛОВА:

НАДЕЮСЬ,
ПОЭКСПЕРИМЕНТИРОВАЛИ
      И БОЛЬШЕ НАС
НЕ БУДУТ ТАК МУЧИТЬ

Что такое «выложиться больше, чем на сто
процентов»? Это продемонстрировала
тюменская лыжница Алиса Жамбалова
в марафоне на 50 километров
на Спартакиаде сильнейших. После
финиша её подхватили под руки врачи
и оказали своевременную помощь.

К церемонии награжде-
ния девушка пришла в
себя, но было видно, что
6-е место далось Алисе ой
как непросто. На протя-
жении большей части гон-
ки (30 км) она лидирова-
ла. Казалось, фавориты
сезона могут остаться без
золота, и нас ждёт сенса-
ция. Но в итоге Жамба-
лова упустила лидерство и
медаль, однако всё равно
стала одной из самых об-
суждаемых персон женс-
кого марафона.

Быстрые медики
— 50 километров —

жёсткое испытание. Пос-
ле 40 ноги уже никак не
хотели сгибаться, — де-
лится впечатлениями
Жамбалова. — Спасибо
тренеру, который успевал
давать мне напитки на
пунктах питания. Это спо-
собствовало тому, чтобы
молочная кислота хоть
как-то проходила по
мышцам. Такая неболь-
шая отдушина, чтобы про-
должать гонку. Да, в пос-
ледние 10 километров
меня посещали мысли
сойти с дистанции. Но в
то же время понимала, что
все шли на пределе. Глав-
ная задача была просто
финишировать. А уже по-
том, когда гонка закончи-
лась, я стала снимать
лыжи и поняла, что не
могу согнуть и разогнуть
ноги. Просто присела и не
могла встать. Организм
отказал.

— Быстро пришли в
себя?

исключительно оно сыгра-
ло свою роль?

— Сложно судить. Ког-
да я шла одна, мне было
комфортно, двигалась
своим ходом. Миновала
повороты, мне никто не
мешал. Но дистанция
длинная. Конечно, стоило
ожидать, что девчонки
начнут приближаться. Во-
обще меня корректирова-
ли. Сначала с каждой от-
сечкой отрыв увеличивал-
ся. И я подумала, а поче-
му бы и нет. Почему бы
мне и не продолжать ра-
ботать в своём темпе, раз
они не начинают дого-
нять. Сейчас сложно о
чём-то судить. Может
быть, падение всему ви-
ной. А вдруг и без него
меня бы «торкнуло», и
меня бы настигли. В лю-
бом случае, рада резуль-
тату. Это моя первая гон-
ка на 50 километров в
карьере. Я довольна, что
сложилась она именно
так.

— И всё же почему вы
упали? Потеря концентра-
ции?

— Да. Небольшая поте-
ря концентрации. Там как
раз такой поворот, где буг-
ры. Я на следующем круге
уже осторожничала. Поня-
ла, что бугор сделал «Бу-
ран», он там как раз про-
езжал. Не надо было брать
радиус меньше, потому что

нечно, возможно, это я
просто сразу после гонки
так реагирую. Потом ста-
нет легче, и этот старт
даст какую-то прибавку
организму. Тогда я скажу:
а почему бы не сбегать
ещё раз. Но сейчас такое
ощущение, что 50 км —
слишком много для жен-
щин.

Например, на трассе в
Апатитах (Мурманская
область), где в прошлом
году тоже прошёл мара-
фон на 50 км, как гово-
рят, рельеф мягкий. Там
— чуть проще. А я поче-
му-то сегодня в какой-то
момент вспомнила Хол-
менколлен (район столи-
цы Норвегии Осло.—
К.Л.), как я бежала 30 ки-
лометров. Так вот там круг
потяжелее, чем здесь, в
Тюмени. И если они в
Европе бегают 50 кило-
метров по такой же трас-
се, как в Норвегии, то это
жесть. Это очень большой
стресс. Тридцатка — иде-
ально, ну 35 ещё хорошо.
У меня после 35 километ-
ров уже перед глазами
плыть всё стало. Это не-
передаваемые ощущения.
Было тяжело. Надеюсь,
поэкспериментировали, и
больше нас не будут так
мучить.

— Ну да, врачи увели в
медцентр, я более-менее
отогрелась. Мышцы ста-
ли отходить. Спасибо ме-
дикам за такую быструю
работу. На 50 километрах
они реально нужны, даже,
наверное, по всей трассе.

Обидное падение
— Если вернуться на

старт, то ваш отрыв был
запланирован или это спон-
танное решение либо же-
лание заработать как мож-
но больше бонусных очков?

— Задача была постав-
лена — собирать бонусы.
Я знала, что они начина-
ются с шестого километ-
ра. Предприняла рывок.
Смотрю: девочки меня не
поддержали, не ринулись
за этими бонусами. Я шла
спокойно, мне кричали,
что другие лыжницы даже
не приближаются. Я про-
должила гонку в том же
темпе и максимально всё
собрала на всех отсечках.
30 километров, что разыг-
рывались бонусы, я была
в отрыве, это в какой-то
степени заряжало. У меня
мысль возникла: Сергей
Устюгов в прошлом году
на чемпионате России,
тоже на дистанции 50 ки-
лометров, несмотря на то
что вырвался вперёд, смог
сохранить это преимуще-
ство. Но, думаю, сказа-
лось моё обидное паде-
ние, после которого мыш-
цы начали работать не
так, как раньше.

— А соперники прибли-
жаться к вам начали не
только из-за падения? Или

СПАРТАКИАДА СИЛЬНЕЙШИХ ПО ЛЫЖНЫМ ГОНКАМ Тюмень. ОЦЗВС «Жемчужина Сибири»

18 февраля. Масс-старт. 50 км. Женщины

2:35:49.4

(Санкт-Петербург)

Евгения
КРУПИЦКАЯ

+0.4

(Тюменская обл.)

Татьяна
СОРИНА

+4.5

(Нижегородская обл.)

Анастасия
КУЛЕШОВА

+1:07.9

(Республика Татарстан)

Лидия
ГОРБУНОВА

+2:20.4

(Республика Коми)

Ольга
ЦАРЁВА

+3:01.4

(Тюменская область)

Алиса
ЖАМБАЛОВА

+3:30.9

(Архангельская область)

Мария
ИСТОМИНА

+5:01.3

(Республика Татарстан)

Дарья
НЕПРЯЕВА

+5:14.6

(Тюменская область)

Екатерина
Смирнова

Алиса
ЖАМБАЛОВА
сразу после
финиша

САМЫЕ ДЛИННЫЕ
ДИСТАНЦИИ
В КАРЬЕРЕ АЛИСЫ
ЖАМБАЛОВОЙ
ЗА ПОСЛЕДНИЕ 6 ЛЕТ
25 февраля 2018
Олимпийские игры

Пхёнчхан, Южная Корея

30 км 15-е место
11 марта 2018
Кубок мира

Осло, Норвегия

30 км 30-е место
6 апреля 2019
Чемпионат России

Кононовская,
Архангельская обл.

30 км 1-е место
20 февраля 2020
Кубок мира

Меракер, Норвегия

34 км 23-е место
7 марта 2020
Кубок мира

Осло, Норвегия

30 км 23-е место
6 марта 2021
Чемпионат мира

Оберстдорф, Германия

30 км 31-е место
25 марта 2023
Чемпионат России

Тюмень30 км 11-е место
18 февраля 2024
Спартакиада сильнейших

Тюмень50 км 6-е место

лыжа соскочила. Из-за
этого у меня сплелись
ноги. Если бы не было та-
кой уверенности в спокой-
ном прохождении поворо-
тов, то, возможно, падения
бы и не произошло.

Последний
эксперимент?

— Анастасия Кулешова
сказала, что больше не бу-
дет бегать 50 км. У вас ка-
кое мнение на этот счёт?

— Мне одного подвига
тоже хватило. На второй
такой пока не тянет. Ко-
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Елена ВЯЛЬБЕ:

МЫ С БИАТЛОНИСТАМИ
БРАТЬЯ ПО КРОВИ

Лыжные гонки

Самое значительное спортивное событие
февраля — зимняя Спартакиада сильнейших
— подошла к концу. Пять регионов страны,
2500 участников, 900 тренеров
и специалистов, 700 судей. Одним словом,
встретили праздник спорта с большим
размахом. Причём не просто встретили,
а возродили традиции Советского Союза.
Первая зимняя Спартакиада народов СССР
прошла в марте 1962 года в Свердловске (ныне
— Екатеринбург) и Бакуриани (Грузинская
ССР). Интересно, что и 60 лет назад, и сегодня
общекомандный зачёт возглавила Москва.

В XXI веке между со-
бой соревнуются не
союзные республи-

ки, а регионы страны.
Нам безусловно интересен
результат Тюменской об-
ласти. В турнирной табли-
це мы занимаем золотую
середину — 15-е место.
Все 10 медалей взяли
лыжники и биатлонисты:
первые принесли коман-
де 6; вторые — 4 … Вот
такая арифметика, кото-
рая ещё раз подтвердила:
лыжи и биатлон — гор-
дость Тюменской облас-
ти.

А мы побеседовали с
тем человеком, который в
10-ые годы вновь вернул
наш лыжный спорт на
высочайший междуна-
родный уровень. Это пре-
зидент федерации лыж-
ных гонок России — Еле-
на Валерьевна Вяльбе.

Спартакиада =
чемпионат мира =

Олимпиада

— По уровню проведе-
ния соревнований Спар-
такиада не отличается от
чемпионата мира, Олим-

сменов был тяжёлый под-
готовительный сезон.
Вспомним того же Дениса
Спицова…

— Тюменская команда
ровная: очень много её
представителей состоят в
сборной России. Денис не
единственный, кто испы-
тал проблемы со здоровь-
ем. То же самое можно
сказать и про Ивана Яки-
мушкина. Очень жаль, что
в этом году он часто бо-
лел. Артёма Мальцева всё
лето мучила бешеная тем-
пература… Думаю, это
ещё отголосок ковида.
Мы же спортсмены: если
заболеваем и день прожи-
ваем без температуры, то
сразу быстрее бежим тре-
нироваться, вместо того
чтобы отлежаться 2-3 дня.
Мы всё время торопимся,
а потом происходят такие
казусы… Но в целом тю-
менская команда очень
хорошая. Я понимаю, есть
и не сильно довольные. Я
вижу по Лизе Пантриной,
что она не совсем рада
своим результатам. Но
честно сказать, она ещё
очень молодая. В первый
раз была на такой огром-
ной высоте на сборах пе-

ред Спартакиадой. Я ду-
маю, это тоже могло сыг-
рать свою роль — орга-
низм ещё к такому не
адаптировался. У вас
очень хороший перспек-
тивный коллектив. Един-
ственное, жалко, что в
юниорской сборной нет
никого от тюменцев.

А где тюменские
лыжники-юниоры?

— Хотя массовый спорт
сейчас развивается: дети
тренируются и в экопарке
«Затюменский», во многих
школах физкультура про-
ходит на лыжах…

— Я уверена в том, что
работа в этом направле-
нии ведётся! Это же все-
гда так, знаете, волнами
происходит… Если рань-
ше всё время говорили: «У
нас в команде засилье уд-
муртов!» А сейчас? Так
всегда бывает — и в мире
точно так же. Часто гово-
рят: «Ой, как так: вот
шведки бегут, а мужики-
шведы нет…» И такое
тоже случается. Редко,
когда и у тех, и у других
всё получается… Это
спорт, какие-то плеяды
атлетов приходят, другие
уходят. Бывает тренер ка-
кой-то попался, у кого

пийских игр, — отмечает
Елена Валерьевна. —
Здесь в Тюмени на стади-
оне «Жемчужина Сибири»
всё очень круто. А самое
главное — разворачивает-
ся серьёзная борьба меж-
ду ребятами и девчонка-
ми. Одно наслаждение за
этим наблюдать! Един-
ственное — мы здесь
одни, нет других видов
спорта. С одной стороны,
может быть, немножко
грустновато, но с другой,
с учётом того, что сейчас
активны разные вирусы,
— хорошо, что мы не име-
ем возможности лишний
раз общаться с большим
количеством людей. Все-
гда ведь хочется, чтобы
спортсмены проходили
сезон без болезней…

Первый день
без температуры?

Сразу —
тренироваться!
— Большую часть меда-

лей в общекомандном за-
чёте Тюменской области
принесли лыжники. И это
в какой-то степени пара-
доксально: у многих спорт-

несколько человек до
юниорской или основной
сборной дорастают, и это
нормально.

Новому формату
гонок быть?!

— В недавнем интервью
вы сказали, что лыжники
и биатлонисты — одна
большая семья. Например,
Эдуард Латыпов назвал
Александра Большунова
уникальным спортсменом и
сказал, что интересно было
бы сразиться с ним в лыж-
ных гонках…

— Так а чего же нет-то!
Мы же с ними братья
практически по крови… К
сожалению, лыжники
уходят в биатлон. Но сей-
час я за Наталию Шевчен-
ко очень радуюсь. Пони-
маю, что, наверное, в
лыжных гонках она не
была бы всё время на пье-
дестале, как в биатлоне…
Обратные переходы край-
не редки. Я вообще, кро-
ме Сергея Чепикова, ни-
кого и не помню…

— А почему так? Поче-
му биатлонисты не остав-
ляют винтовки и не осваи-
вают классический ход?

— Все-таки их «приби-
вает» немножко винтов-
ка… техника уже другой

Материалы подготовила Анна ЧИРКО
Фото Натальи ГОРШКОВОЙ

становится… Там они уже
классический ход не тре-
нируют. Своя, как гово-
рится, специфика… Я с
удовольствием, когда есть
возможность посмотреть,
наблюдаю за тем, как там
биатлонисты бегают, ка-
кие-то новости от них уз-
наю. В целом мы с ними,
да и они с нами, дружно
и мирно живём. Несколь-
ко лет думаем о том, что-
бы провести совместное
соревнование для лучших
лыжников и биатлонис-
тов. Если денег найдём, то
организуем что-нибудь!

Очень много новых
интерактивных форматов
уже есть в арсенале и
лыжников, и биатлонис-
тов. В конце января в
Москве состоялась «Матч
ТВ Гонка звезд» по биат-
лону. На старт вышли два
человека: один из которых
биатлонист со стажем,
другой — известный чело-
век из мира журналисти-
ки, кино… 23 и 24 февра-
ля состоится «Гонка Лег-
кова», в которой вместе с
олимпийским чемпионом
может пробежать каж-
дый… Вероятно, и новый
формат гонок — противо-
стояние на лыжне Боль-
шунова и Латыпова —
тоже не за горами...

Александр
БОЛЬШУНОВ
и Эдуард
ЛАТЫПОВ

Мы проводим много стартов, у нас накоплен
огромный опыт в этой сфере.
Но всё равно каждый раз переживаешь
по-новому, тем более Спартакиада —
соревнование, которому придаётся высокое
значение. Это наша российская Олимпиада
— здесь выступали все сильнейшие.
К тому же, погода преподнесла такое
испытание и для организаторов, и для
спортсменов. Когда снег и холод, то,
конечно, нужно было обеспечить трассу,

обеспечить условия всем, кто работает
на состязаниях, чтобы всё прошло
без сучка и задоринки. Мне кажется
у нас всё получилось, можно себя

за это похвалить, даже немно-
жечко выдохнуть.

Губернатор
Тюменской области

Александр МООР

I зимняя Спартакиада
народов СССР

1962 года

СРАВНЕНИЕ ОБЩИХ ЗАЧЁТОВ ПЕРВЫХ ЗИМНИХ СПАРТАКИАД
В СССР И РОССИИ

1. Москва 18 19 14
2. Санкт-
    Петербург 16 8 15
3. Московская
   область 12 11 11

Всероссийская Спартакиада
сильнейших по зимним видам

спорта 2024 года

1. Москва —
80 очков

2. РСФСР —
76 очков

3. Ленинград —
74 очка

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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СПАРТАКИАДА СИЛЬНЕЙШИХ В ТЮМЕНИ:
В минувшее воскресенье в России
завершилась Спартакиада сильнейших,
или наша Олимпиада на минималках.
С 9 по 18 февраля в нескольких городах
страны, в том числе в Тюмени, проходили
соревнования по разным зимним видам
спорта. Точно та же программа, которая
через два года ждёт любителей спорта
на Олимпиаде в Италии. В России даже
протестировали новую дисциплину —
ски-альпинизм, соревнования по которой
в 2026 году состоятся впервые в рамках Игр.

Декорации другие,
а люди — те же
Мы же поговорим о

лыжных гонках. Эти сорев-
нования принимала «Жем-
чужина Сибири». С одной
стороны, новый турнир,
новые ожидания, солидные
призовые для спортсменов,
есть за что бороться. С дру-
гой — участвуют в этих со-
ревнованиях одни и те же
люди, что и в Кубке Рос-
сии. Потому я бы сравнил
Спартакиаду с днём рож-
дения. Это когда гости пе-
ребрались из тесной квар-
тиры на дачу. Вроде состав
тот же, а декорации — дру-
гие. Тем не менее смена об-
становки, появление до-
полнительных дисциплин
— уже хорошо для интри-
ги.

Недосягаемый
Большунов
и досягаемая

иногда Степанова
У мужчин, как и у жен-

щин, точь-в-точь повтори-
лась ситуация, что царила
в Кубке России. Машина
Александр Большунов
снова остался недосягаем
для соперников. Он побе-
дил во всех личных гон-
ках и в одной командной
— командном спринте в
паре с Савелием Коросте-
лёвым.

Правда, с Большунато-
ром произошло одно нео-
бычное событие. Непри-
вычно видеть, как Боль-

шунов финиширует седь-
мым (!!!). Когда такое
было, кто-нибудь помнит?
Такое случилось в эстафе-
те. Сан Саныч стартовал
на завершающем этапе. Но
даже у него не было шан-
сов что-то исправить. Ему
передал эстафету Дмитрий
Горошников, который
значительно отстал от ли-
дера, больше чем на 3 ми-
нуты. Такой отрыв за 7,5
километра не отыгрывает-
ся. Вот и у Большунова не

рались представительницы
сборной Тюменской обла-
сти, а также Республик Та-
тарстана и Коми. Все кар-
ты на руках были у тюмен-
ки Елизаветы Пантриной.
Казалось, вот он шанс —
взять первое золото Спар-
такиады. Но, вместо того
чтобы взвинтить темп и
оторваться от соперниц,
Елизавета никуда не спе-
шила. Как итог: Степано-
ва «съела» соперницу,
отыграла 52 секунды и
привезла ещё 20. Феноме-
нальная победа Вероники.

При этом Степанова всё
же была досягаема в неко-
торых дисциплинах. На-
верное, это и отличает её
от Большунова. Первый —
машина, а Вероника —
очень сильный, но чело-
век. Степанова уступила
золото в спринте Анаста-
сии Фалеевой, а в раздел-
ке — Анастасии Кулешо-
вой.

Соперницы, как показа-
ли эти старты, «покусыва-
ли» Степанову, но навязать
ей полноценную конкурен-
цию всё же не смогли. Хотя
Кулешова в одном из ин-
тервью заявила, что пора
отвыкать от того, что Сте-
панова всё время в топе.
Конечно, Настя таким об-
разом мотивировала и за-
ряжала себя перед Спарта-
киадой, ну и решила «под-
жечь» медиапространство в
стиле самой Степановой. В
итоге турнир подтвердил,
что пока Вероника — луч-
шая лыжница страны.

Что случилось?
Теперь о разочаровани-

ях Спартакиады. На мой
взгляд, у девушек к таким
можно отнести Елизавету
Пантрину. На предыду-
щем большом турнире,
чемпионате России 2023,
она зарекомендовала себя
с лучшей стороны (пять
медалей в пяти гонках, в
том числе 2 золота). Пан-
трина здорово выступала и
в нынешнем Кубке стра-
ны, шла второй после Сте-
пановой в общем зачёте.
Казалось, что домашняя
Спартакиада станет ус-
пешной для 21-летней
спортсменки. В это хоте-
лось верить. Да, Елизаве-
та выиграла два серебра в
эстафете и командном
спринте, но наверняка тю-
менские болельщики жда-
ли от неё большего.

Ещё одно разочарование
— ослабление результатов
сборной Тюменской обла-
сти в эстафете. Опять же
сравниваем с последним
крупным турниром на дан-
ный момент — чемпиона-
том России 2023. Тогда у
нашего региона было два
золота в двух гонках. Тюмен-
ская область всегда слави-
лась сбалансированностью
состава, высоким средним
уровнем спортсменов.
Этим же, кстати, всегда
отличалась сборная Рос-
сии. То есть у соперников
могли быть условные Нор-
туг или Клебо, но всё рав-
но Россия обладала более

вышло. В остальном Алек-
сандр был безупречен.
Пока он не уступил ни в
одной личной гонке в се-
зоне.

От выступления Веро-
ники Степановой — двой-
ственные впечатления.
Сейчас она несомненный
лидер сезона. Это доказы-
вают её уверенные победы
в скиатлоне, в командном
спринте (в тандеме с Ма-
рией Истоминой) и осо-
бенно в эстафете. Навер-
ное, триумф Степановой в
этой дисциплине войдёт в
историю.

Она, как и Большунов,
выступала на четвёртом
этапе. При этом вышла на
трассу с отставанием от
лидера в 52 секунды. Ка-
залось бы, на что тут мож-
но рассчитывать — просто
дойти до финиша. За зо-
лото тем временем разби-

ровной и стабильной чет-
вёркой без огромных пере-
падов разницы в классе.
Боевой состав четвёрок
был и в этот раз у Тюмен-
ской области. Вот полю-
буйтесь: Спицов, Якимуш-
кин, Белов, Мальцев и
Пантрина, Смирнова, Со-
рина, Жамбалова. Согласи-
тесь, чудо, а не состав. У
конкурентов пусть хоть
одна позиция, но выпада-
ла. Однако в этот раз жен-
щины взяли серебро, муж-
чины — бронзу. Видимо,
дело не в самой лучшей
форме лидеров.

Они возвращаются
Выделялся в мужской

сборной Тюменской обла-
сти стал Денис Спицов.
Похоже, он вернулся. По-
тенциально Денис (чемпи-
он и четырёхкратный при-
зёр Олимпийских Игр) —
лидер сборной региона.
Но, по крайней мере, до
Спартакиады в сезоне у
Спицова не очень-то и ла-
дилось — ни одной меда-
ли на шести этапах Кубка
России. Зато на Спартаки-
аде сильнейших Денис
показал, что постепенно
подбирается к своим луч-
шим кондициям. 5-е мес-
то в скиатлоне, серебро —
в разделке и бронза в эс-
тафете. Возможно, насто-
ящего Спицова, того само-
го, образца 2018-го и 2022-
го, мы увидим уже через
месяц в Малиновке на
чемпионате России.

Теперь о разочаровании
другого рода, о том, чего
мы ожидали. Сейчас речь
о Сергее Устюгове. Потен-
циально пока это един-
ственный спортсмен, кто
физически, а самое глав-
ное, тактически и мен-
тально может побеждать
Большунова. Что он с ус-
пехом и делал в прошлом
году на чемпионате Рос-
сии. Чего стоит легендар-
ная гонка на 50 километ-
ров, когда Устюгов ото-

Мнение

Спартакиада сильнейших по лыжным гонкамСпартакиада сильнейших по лыжным гонкамСпартакиада сильнейших по лыжным гонкамСпартакиада сильнейших по лыжным гонкамСпартакиада сильнейших по лыжным гонкам

Масс-старт. Классический стиль. 50 км. Мужчины
1. Александр БОЛЬШУНОВ (Архангельская область) — 2:17:12.2
2. Сергей АРДАШЕВСергей АРДАШЕВСергей АРДАШЕВСергей АРДАШЕВСергей АРДАШЕВ (Республика Татарстан) +0.4 секунды
3. Савелий КОРОСТЕЛЕВСавелий КОРОСТЕЛЕВСавелий КОРОСТЕЛЕВСавелий КОРОСТЕЛЕВСавелий КОРОСТЕЛЕВ (Архангельская область) +0.6

Командный спринт. Мужчины
1. Архангельская область (Савелий КОРОСТЕЛЁВ, Александр БОЛЬШУНОВ) — 17:09.69
2. Москва-2Москва-2Москва-2Москва-2Москва-2 (Константин ТИУНОВ, Егор МИТРОШИН) +4.75
3. Республика Татарстан-1Республика Татарстан-1Республика Татарстан-1Республика Татарстан-1Республика Татарстан-1 (Сергей АРДАШЕВ, Иван ГОРБУНОВ) +5.36

Командный спринт. Женщины
1. Архангельская область (Мария ИСТОМИНА, Вероника СТЕПАНОВА) — 20:17.48
2. Тюменская область-1Тюменская область-1Тюменская область-1Тюменская область-1Тюменская область-1 (Татьяна СОРИНА, Елизавета ПАНТРИНА) +9.41
3. Республика Татарстан-1Республика Татарстан-1Республика Татарстан-1Республика Татарстан-1Республика Татарстан-1 (Анастасия ДОЦЕНКО, Дарья НЕПРЯЕВА) +12.31

Материалы подготовил Константин ЛУБИН
Фото Натальи ГОРШКОВОЙ

рвался от всех чуть ли не
со старта и уверенно вы-
играл марафон.

Однако сейчас «Лосё-
нок» (прозвище Устюгова)
далеко не в лучшей фор-
ме. Он пропустил весь се-
зон, готовился самостоя-
тельно. Первым офици-
альным стартом стал для
него VI этап Кубка России
в Тюмени, прошедший
незадолго до Спартакиады.
Сергей отвык от ритма,
темпа, контактных гонок.
Тем не менее даже не в
лучших кондициях Устю-
гов стал четвёртым в ски-
атлоне и шестым в сприн-
те. Возможно, представи-
тель ХМАО-Югры, как и
Спицов, наберёт форму к
чемпионату России.

Не пущать
или борьба

с электроникой
А теперь о тех, кто дол-

жен быть помощником,
незаметным героем для
зрителей и журналистов.
Тех, без кого не обходит-
ся ни одно соревнование.
Я говорю о волонтёрах.
Они замечательные и чу-
десные, хорошо знают
свои функции. Но порой
некоторые из них, словно
прошли перепрошивку и
попали на «Жемчужину
Сибири» с функциями ох-
ранников, причём не са-
мого изобретательного
типа с одной-единствен-
ной задачей: «не пущать».

Было несколько таких
случаев. Идём в микст-
зону. Путь лежит мимо
трибуны, другой дороги
нет. Волонтёр пытается
просканировать наши ак-
кредитации по QR-коду —
входа нет. Мы улыбаемся,
журналистов становится
всё больше. Коллеги из
«Чемпионата», Матч ТВ
(пишущие журналисты),
«Спорт-Экспресса». Гово-
рим: «Мол, проверьте ещё
раз. Вот же указатель за
вашей спиной, что это зона
для СМИ». Но волонтёр
серьезно отвечает, мол, вам
не пройти. Железобетон-
ные доводы не действуют.
Барышня решила стоять до
конца. Видимо, представи-
ла в голове, что она в аль-
тернативной реальности и
защищает Брестскую кре-
пость. А мы смотрим и по-
нимаем, что ещё минут 10
— и мы пропустим не толь-
ко финиш, но и спортсме-
нов в микст-зоне, останем-
ся без интервью. И по го-
лове на работе нас за это
точно не погладят, наобо-
рот, сделают а-та-та.

В итоге один из коллег
громко, но вежливо призвал
волонтёра прекратить бе-
зобразие, открыл калитку и
как Робин Гуд или Зорро
позвал нас с собой. Слава
Богу, мы всё успели.

Стоит признать, что
организаторы быстро ис-
правили ошибку прило-
жения. Уже на следую-
щую гонку мы без препят-
ствий прошли через эти
же двери, а сканер пока-
зал нам зелёный свет.

Хочется пожелать, чтобы
таких шероховатостей было
как можно меньше через
месяц, когда в Тюмени
стартует чемпионат России
по биатлону.

ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ

КАК ЭТО БЫЛО,

Александр
БОЛЬШУНОВ

Вероника
СТЕПАНОВА
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Начальник
команды ХК
«Рубин»
Борис
ЖУРАВЛЁВ

Самой попсовой хоккейной приметой является… правильно,
борода. Даже люди, весьма далёкие от ледовой игры, знают,
что хоккеисты во время плей-офф «забывают» о бритве.
Вообще-то, это не наша традиция, но ей так много лет, что
как будто она уже и стала нашей.

Очевидно, что никакой
практической пользы в
отращивании бороды нет.
Скорее, хоккеистам она
создаёт проблемы. В кон-
це концов, в пылу борь-
бы соперник ведь может
ненароком за бородёнку-
то и схватить. Или по зло-
му умыслу, ведь чего толь-
ко не бывает во время ре-
шающих кубковых сраже-
ний. Но есть такое поня-
тие, как метафизика. Ког-
да какие-то вещи или яв-
ления не подвластны фор-
мальной логике. Если с
бородой человек добива-
ется успеха, значит, пусть
себе растёт на здоровье.
Вдруг, в самый ответ-
ственный момент сопер-
ник бороды испугается и
примет неверное и роко-
вое для себя решение?

Часть имиджа
Но, как говорится, бо-

рода бороде рознь. У од-
них она растёт хорошо, у
других — не очень. Да и
мода диктует своё. Сейчас
бороды в тренде и весьма
популярны, поэтому мно-
гие игроки «Рубина» их
носят, что называется, на
постоянной основе.

Если говорить о «Руби-
не» в целом, то бородачом
номер один является на-
чальник команды Борис
Журавлёв. Окладистая бо-
рода под стать его бога-
тырскому телосложению.
Многодневная небритость
давно уже неотъемлемая
часть имиджа и доктора
«Рубина» Дмитрия Гибер-
та, и мастера по экипи-
ровке Сергея Кречетнико-
ва. Пожалуй, легче пере-
числить безбородых лю-
дей в тюменском клубе,
чем с растительностью на
лице. Видимо, это тот са-

могу сказать, помогает она
в плей-офф или нет…

Будет повод —
отрастёт

Но у Бусарова она тоже
есть, и у Дениса Давыдо-
ва, и у многих других иг-
роков, да что там, даже
тренеры «Рубина», под-
вержены моде. Однако на
бороде свет клином не
сошёлся. Существует мас-
са других сакральных ве-
щей и традиций, которые,
как полагают хоккеисты.
помогают сплочению ко-
манды и ведут к успеху.
Но они потому и сакраль-
ные, что рассказывать о
них широкой публике не
принято. Это всё равно,
что по секрету всему све-
ту рассказать о своей са-
мой заветной мечте. Мо-
жет, ведь и не исполнить-
ся.

Давайте дождёмся
плей-офф. В первом раун-
де «Рубину» играть с «Но-
рильском». Дорога туда
длинная и трудная. Если
на автомобиле, то больше
четырёх тысяч километ-
ров. Да и на самолёте не
ближний свет. А борода…
будет повод — отрастёт.

мый случай, когда размер
имеет значение. В плей-
офф бороды просто ста-
нут длиннее и гуще.

Всё зависит
от игры

Интересно, что на чем-
пионской фотографии
«Рубина» 2022 года после
победы в пятом матче
финальной серии с питер-
ским «Динамо» отнюдь не
все игроки тюменской
команды с бородой. И
если отсутствие оной у
нападающего Никиты
Брютова можно списать
на его молодость, то за-
щитник Георгий Бердю-
ков к тому моменту уже
преодолел 30-летний ру-
беж. Тем не менее, он
провёл сезон, и в особен-
ности финал плей-офф,
не хуже бородатых одно-
клубников. Возможно, Ге-
оргий не верит в приметы
или считает, что борода
ему не идёт.

Впрочем, Бердюкова в
составе «Рубина» давно уже
нет. Зато по-прежнему в
рубиновском строю другой
Георгий — Бусаров. Что
вам приходит на ум, когда
вы слышите это имя? Мне
так и хочется продолжить:
победоносец! У Бусарова,
кстати, свой, отличный от
многих взгляд на «борода-
тый вопрос».

— У меня нет такого
суеверия. В начале карье-
ры было, но сейчас не
особо в это верю. Всё за-
висит от игры на льду, а
не от бороды или от чего-
то ещё…

Нападающий Никита
Попугаев (кстати, 13-й
номер) высказался на эту
тему ещё лаконичнее.

— Знаете, у меня итак
есть борода, поэтому не

БОРОДАТЫЙ ВОПРОС,
ИЛИ КТО В «РУБИНЕ»
НЕ ВЕРИТ В ПРИМЕТЫ

OLIMPBET чемпионат
Всероссийской хоккейной лиги —

Кубок Шелкового пути

14 февраля

«Рубин» (Тюмень) — «Динамо» (Санкт-Пе-
тербург) — 2:6 (0:3, 1:1, 1:2)

«Рубин»: Щетилин; Лютов – Мокрушев, Стиханов-
ский – Сушинский, Усманов – Наумов, Нагибин – Ап-
лин; Митрофанов – Бусаров (к) – Давыдов, Алексеев –
Горбунов – Кошурников, Лукин – Бобылёв – Берестен-
ников, Пылаев – Каницкий – Брютов.

Шайбы забросили: 01.25 – Яковлев (Чернов, Са-
раев) — 0:1, 08.58 – Косолапов (Салахов, Яковлев, бол.)
—  0:2,  13.10  – Гимбатов  (Артемьев)  —  0:3,  34.54  –
Давыдов (Сушинский, Бусаров) — 1:3, 35.40 – Яков-
лев  (Шараканов) — 1:4, 43.32 – Стихановский  (Брю-
тов) — 2:4, 56.55 – Пухов (ПВ) — 2:5, 57.22 – Сердюк
(Салахов) — 2:6.

Статистика матча:
Броски: 44-82, броски в створ: 27-48, вбрасывания: 40-44,
блокированные броски: 16-4, силовые приемы: 10-9, от-
боры: 4-4, потери: 9-5, перехваты: 1-2, штраф: 16-12.

16 февраля

«Рубин» — «Химик» (Воскресенск) — 0:2
(0:0, 0:0, 0:2)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Сушинский, Колганов
– Стихановский, Усманов – Мокрушев, Гатиятулин; По-
пугаев – Бусаров (к) – Давыдов, Алексеев – Горбунов
– Кошурников, Лукин – Бобылёв, Берестенников – Ка-
ницкий – Брютов, Нагибин.

Шайбы забросили:  41.08  – Кровяков  (Заседа,
бол. ) — 0:1, 42.09 – Мансуров (Губин) — 0:2.

Статистика матча:
Броски: 60-51, броски в створ: 37-29, вбрасывания: 30-28,
блокированные броски: 9-12, силовые приемы: 8-5, от-
боры: 5-4, потери: 8-5, перехваты: 5-6, штраф: 10-6.

18 февраля

«Рубин» — «Рязань-ВДВ» —3:2 (ОТ) (0:0,
1:2, 0:1, 1:0)

«Рубин»: Щетилин; Мокрушев  – Сушинский, На-
умов – Стихановский, Усманов – Колганов, Десятков;
Митрофанов – Бусаров (к) – Давыдов, Алексеев – Гор-
бунов – Кошурников, Лукин – Бобылёв – Попугаев, На-
сретдинов – Пылаев – Брютов, Нагибин.

Шайбы забросили: 25.39 – Валицкий (Пеньковс-
кий, Гордин, бол. ) — 0:1,  33.58 – Баранов (Балдаев,
Смирнов) — 0:2, 32.22 – Лукин (Давыдов, бол.) — 1:2,
50.47 – Попугаев  (Наумов, Давыдов) — 2:2,  64.17 –
Бусаров (Давыдов, Бобылёв) — 3:2.

Статистика матча:
Броски: 53-43, броски в створ: 29-25, вбрасывания: 26-40,
блокированные броски:8-5, силовые приемы: 17-5, от-
боры: 3-5, потери: 7-5, перехваты: 0-2, штраф: 6-6.

2:6

0:2

Регулярный чемпионат ВХЛ.
ИТОГОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ

И В ШАЙБЫ О

1 «МОЛОТ» (Пермь) 56 30 192-128 84

2 «РУБИН» (Тюмень) 56 31 175-111 84

3 «ЗАУРАЛЬЕ»  (Курган) 56 27 169-122 83

4 АКМ (Тульская область) 56 35 162-95 82

5 «ЮГРА»  (Ханты-Мансийск) 56 30 185-126 82

6 «ХИМИК» (Воскресенск) 56 28 201-144 79

7 «СКА-НЕВА»  (Санкт-Петербург) 56 26 172-128 74

8 «ДИНАМО»  (Санкт-Петербург) 56 29 192-148 74

9 «НЕФТЯНИК»  (Альметьевск) 56 23 167-142 73

10 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 56 23 152-140 70

11 «БУРАН» (Воронеж) 56 25 152-139 70

12 ХК «ТАМБОВ» (Тамбов) 56 26 159-128 70

13 «ТОРОС»  (Нефтекамск) 56 25 170-148 67

14 «ЗВЕЗДА» (Москва) 56 22 153-151 67

15 ХК «НОРИЛЬСК» (Норильск) 56 23 167-159 64

16 «СОКОЛ» (Красноярск) 56 25 165-161 64

17 «МЕТАЛЛУРГ»  (Новокузнецк) 56 24 163-147 63

18 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 56 25 151-140 63

19 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 56 21 148-161 60

20 «ДИНАМО-АЛТАЙ»  (Барнаул) 56 18 131-164 56

21 «РЯЗАНЬ-ВДВ»  (Рязань) 56 17 124-142 53

22 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 56 21 134-154 52

23 ЦСК ВВС (Самара) 56 15 143-186 49

24 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 56 14 143-184 48

25 «БАРС» (Казань) 56 17 122-139 46

26 «ИЖСТАЛЬ»  (Ижевск) 56 10 110-177 41

27 «РОСТОВ»  (Ростов-на-Дону) 56 8 118-191 33

28 «КРИСТАЛЛ»  (Саратов) 56 9 121-240 27

29 «ЧЕЛНЫ» (Набережные Челны) 56 7 99-245 24

3:2 (ОТ)

БОЛЬШАЯ ШЕСТЁРКА КУБКА ПЕТРОВА — 2024

2012, 2013, 2015

Полуфиналист:
2012, 2014, 2019

2011 и 2022
Финалист:
2012, 2014 и 2019
Полуфиналист:
2017, 2021 и 2023

2018
Финалист:
2022
Полуфиналист:
2021

2016
Финалист:
2011
Полуфиналист:
2018

2021

Полуфиналист:
2022

2023

Финалисты плей-офф
«Сокол» — 2023
«СКА-Нева» — 2018

Полуфиналисты плей-офф Ни разу не доходили
до полуфинала

«Звезда»
«Тамбов»
«Южный Урал»

Результаты остальных участников плей-офф

АКМ
«Норильск»

«Буран» — 2013
«Молот» — 2014
«Нефтяник» — 2018

«Зауралье» —
2017 и 2018
«СКА-Нева» —
2019, 2022

Георгий БУСАРОВ

+26
Лучший игрок чемпионата
по показателю полезности

ИГРОКИ «РУБИНА» —
ПОБЕДИТЕЛИ НОМИНАЦИЙ
ЧЕМПИОНАТА ВХЛ
СЕЗОНА 2023-2024

Данил МОКРУШЕВ

14 голов
Лучший снайпер-защитник

чемпионата ВХЛ

Денис ГОРБУНОВ

38 передач
Лучший ассистент
чемпионата ВХЛ

Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото ХК «Рубин»

ПАРЫ 1/8 КУБКА ПЕТРОВА
OLIMPBET ВХЛ
Серии до 4-х побед

1 «Молот» «Сокол» 16

2 «Рубин» «Норильск» 15

3 «Зауралье»  «Звезда» 14

4 АКМ  «Торос» 13

5 «Югра»  «Тамбов» 12

6 «Химик» «Буран» 11

7 «СКА-Нева» «Южный Урал» 10

8 «Динамо СПб» «Нефтяник»   9

«Рубин» и ХК «Норильск»
начнут борьбу
23 и 24 февраля
в Тюмени.
27 и 28 февраля продол-
жат в Норильске.
Также могут сыграть
2, 5 и 8 марта.
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Спартакиада сильнейших
по биатлону подошла к концу.
Неделя яркого спортивного
праздника в Златоусте,
на новеньком стадионе,
оставила после себя яркие
впечатления. Болельщики, коих
собиралось более пяти тысяч
на каждой гонке, явно остались
в восторге. Спортсмены,
особенно те, кто завоевал
медали, — тоже. И некоторые
не упустят возможность
рассказать о своих успехах
в телеграм-каналах —
на современной площадке, столь
популярной у биатлонистов.

Без стеснения
Ирина Казакевич,
@irina_kazakevich97
серебряный призёр Олимпий-
ских игр-2022 (Свердловская
область)

— Я считаю, что у меня
очень добрая аудитория.
Могу сказать, что это мои
болельщики, мои люди,
которые, несмотря на все
неудачи, поддерживали и
поддерживают меня. И я
выкладываю для них не
только контент с трениро-
вок или соревнований.
Иногда в телефоне попа-
дается что-то интересное,
или случается смешная
ситуация. И я делюсь этим
в телеграм-канале, абсо-
лютно не стесняясь. Там я
такая, какая есть. Необя-
зательно выкладывать ка-
кие-то супер-классные
фотографии. Я считаю, что
можно показывать и про-
стые моменты своей жиз-
ни. Если мне захотелось,
я выложу, если нет настро-
ения — не выложу (улыба-
ется). Я не веду канал
слишком активно. Делаю
это для души.

Хотя изначально я во-
обще не знаю, зачем заве-
ла телеграм (смеётся). Ну
вот просто так! Ещё, мо-
жет быть, потому, что наш
вид спорта очень популя-
рен. Благодаря, естествен-
но, Дмитрию Губерниеву.
На Спартакиаде сильней-
ших было 14 дисциплин,
а по телевизору показыва-
ли только биатлон, лыж-
ные гонки и фигурное ка-
тание. И у нас на трибуны
столько болельщиков при-
ходило. Думаю, поэтому
биатлонисты более актив-
ные, более медийные и
более узнаваемые в том
числе в социальных сетях.

Настоящие
динозавры

Александр Логинов,
@union2biathlets
двукратный бронзовый
призёр Олимпийских игр-
2022 (Тюменская область)

— Я — человек доста-
точно закрытый. И ниче-
го интересного из того, что
можно было бы выложить,
никогда не выкладывал.
Идею телеграм-канала
придумали с Антоном Ба-
биковым, когда ещё вдво-
ём тренировались. В июне
мы поехали на первый
сбор, в сторону Раубичей.
И родилась мимолётная
мысль, а почему бы и нет.
Естественно, мы с Анто-
ном — настоящие динозав-
ры (улыбается). Даже не
знали, как это сделать.
Нашли в Интернете инст-
рукцию, как создать стра-
ничку, создали. И стали
что-то придумывать. По
началу идей, конечно,
много было. Сейчас чуть
меньше, потому что для
реализации нужно время,
которого в ходе  трениро-
вочного, а тем более сорев-
новательного, процесса
нет. Но задумки ориги-
нальные имеются.

САМЫЕ ПОПУЛЯРНЫЕ ЛИЧНЫЕ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛЫ РО

4BATMAN
(Анастасия
Батманова)

@batmanovanastasia

3610 подписчиков

3
Наталия Гербулова,
Анастасия Гореева,
Екатерина Носкова,
Алина Кудисова,
Елизавета Каплина

@GERGONOSKUDISKA

4783 подписчика

2МОЙ КАНАЛ
(Даниил
Серохвостов)

@srkhvstv

6851 подписчик

1
СОЮЗ ТРЁХ
БИАТЛОНИСТОВ
(Александр Поварницын,
Александр Логинов,
Антон Бабиков)

@union2biathlets

10482 подписчика

Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото Романа ФЁДОРОВА, СБР

5КАРИМАС
(Карим Халили)

@KhaliliKarimas

2690 подписчиков

6КУКЛИНЫ
(Лариса Куклина)

@larakuklina

2562 подписчика

7Irina_Kazakevich
(Ирина Казакевич)

@irina_kazakevich97

2375 подписчиков

9ЕМЕРХОН
(Евгений
Емерхонов)

@emerkhon

1813 подписчиков

8

@vasilii_tomshin

2098 подписчиков

Василий
Томшин

Ирина
КАЗАКЕВИЧ

Александр
ЛОГИНОВ

Анна
ГРУХВИНА

Анастасия
БАТМАНОВА
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Фото Романа ФЁДОРОВА, СБР

Лимонад
«Тётя Груша»

Анна Грухвина,
@annagrusha99
бронзовый призёр Спартаки-
ады сильнейших по биатлону
(Тюменская область)

— Телеграм-канал заве-
ла ещё в прошлом году,
когда была лыжницей. По-
чему такое название? Меня
с детства по фамилии на-
зывают Грушей. А в про-
шлом году мы отдыхали на
море между сборами, и там
продавался лимонад «Тётя
Груша» (улыбается). И как-
то приелось, что решила и
канал так назвать.

На контент есть время.
Да, тренировки тяжёлые,
соревнования. Но в выход-
ной день можно найти
пару минут, и что-нибудь
интересное выложить.

Чей телеграм-канал могу
посоветовать? Наверное,
Союза трёх биатлонистов.
Ребята действительно стара-
ются, думают, как что-ни-
будь любопытное заснять. А
все остальные каналы рас-
сказывают в основном о
жизни биатлонистов: как
мы тренируемся, как отды-
хаем, что делаем. Я же чаще
сижу в другой социальной
сети, потому что слежу в ос-
новном за иностранными
спортсменами. И в боль-
шинстве — за лыжниками.
Иногда они выкладывают
свои интервальные трени-
ровки: на каком лактате
работали, сколько отрезков
сделали. Это интересно и
полезно, и за таким контен-
том я слежу.

Позитивная Настя
Анастасия Батманова,
@batmanovanastasia
победитель Спартакиады
сильнейших (Сахалин)

— Я веду телеграм-ка-
нал в первую очередь для
того, чтобы набрать ауди-
торию. Чем она больше,

тем у меня больше воз-
можностей. Я не назову
это рекламными контрак-
тами, но в таком случае
мне предоставляют экипи-
ровку, инвентарь, питание.

Ну и вообще мне инте-
ресно заниматься этой соц-
сетью, я вижу в этом ка-
кое-то творчество. Хочу
развиваться в этом направ-
лении и дальше. Стараюсь
подмечать какой-то инте-
ресный контент, узнавать
что-то новое для себя. Мне
кажется, я неплохо монти-
рую (улыбается). Я в целом
такая личность, которой
нравится делиться с окру-
жающими чем-то, у меня с
этим нет проблем. Я пози-
тивная и очень легко вос-
принимаю в свой адрес раз-
личные комментарии.

Решили
позабавиться

Наталья Гербулова,
@GERGONOSKUDISKA
бронзовый призёр чемпиона-
та Европы-2022 (Красноярс-
кий край)

— Всё случилось, мож-
но сказать, два года назад.
Просто решили с девчон-
ками позабавиться и созда-
ли канал. В прошлом году
у нас всё более инициатив-
но проходило. А в этом —
уже не так. То ли повзрос-
лели, то ли у каждой по-
явились свои, так скажем,
приоритеты, семейные
ценности. На Интернет
особо времени нет. Стара-
емся, ведём телеграм, но
другие ребята, например,
Союз трёх биатлонистов,
делают это намного чаще.

Дружные
креативщики

Антон Бабиков,
@union2biathlets
чемпион мира-2017
(Республика Башкортостан)

— Во-первых, мы не
особо ведём личные соц-
сети. Но есть люди, кото-
рые нас поддерживают и
которым мы благодарны.
Это те же представители
экипировки. И когда в
этом году мы ушли на са-
моподготовку, то поняли,
что нам нужна площадка,
где мы сможем сказать
спасибо всем, кто нам по-
могает. И проще сделать
это в одном месте, чем на
собственных страницах.

На ведение канала, на
самом деле, у нас не ухо-
дит много времени. Мы
делаем всё относительно

дилетантски, не стремим-
ся к тому, чтобы делать
контент суперкачествен-
ным. Но тем не менее у лю-
дей интерес огромный. И
нам легко с ними чем-то
делиться. На Спартакиаде
мы были сконцентрирова-
ны на работе. Понимали,
что в плане результатов по-
лучается не всё, поэтому
старались думать о своём
состоянии и толком ниче-
го не выкладывали. Но
подписчики спокойно к
этому относятся, никто от
нас не требует контент. И
у нас нет никакого плана,
как у бизнес-блогеров (улы-
бается). Когда есть какая-
то идея, мы с удовольстви-
ем тратим на неё время, ми-
нут десять, и выставляем.

Мы с ребятами дружные
креативщики. Если кто-то
что-то придумал, он выно-
сит это на общий суд. И
вместе решаем: это будет
смешно для всех или толь-
ко одному. В этом плане
— всё коллегиально.

Чуть-чуть
медийности

Эдуард Латыпов,
@3X.channel (“Ютуб”)
трёхкратный бронзовый
призёр Олимпийских игр-2022
(республика Башкортостан)

— Мне проще мелькать
у кого-то на канале, чем
вести свой (смеётся). Нет,
хочется, на самом деле, со-
здать свою страницу. Но
пока нет времени, ведь в
телеграм нужно вклады-
ваться. А пока мне нужно
вкладываться в семью. Ведь
социальные сети будут от-
нимать время, плюс никто
не отменял тренировочный
процесс. Пока задумка
находится в процессе разра-
ботки. Может, в скором бу-
дущем что-то и появится.

На «Ютубе» мы тем не
менее завели канал с ребя-
тами, пробуем создавать
подкаст. Чуть-чуть медий-
ности всё равно есть. Но
это проще, чем телеграм-
канал. Его-то нужно вести
постоянно. А я не такой
спортсмен, который может
фотографировать себя на
тренировке тут, там. Теле-
фон-то с собой, но мне
лень его доставать (улыба-
ется). Это ведь немного от-
влекает. Если занятие спо-
койное, то можно посни-
мать красивые места. Но во
время развивающих работ
такой подход неправиль-
ный. Здесь необходимо со-
средоточиться на работе.

10Тётя Груша
(Анна Грухвина)

@annagrusha99

1687 подписчиков

11RINI RAT
(Кира Дюжева)

@riniratt

1262 подписчика

13Ой, ой, ой, Санечка
— снимаешь
(Александр Корнев)

@alfach19

1023 подписчика

14Bazhin_Kirill
(Кирилл Бажин)

@bazhinkirill

851 подписчик

15SlivkoVi
(Виктория Сливко)

@SlivkoVi

688 подписчиков

12ANASHEV
(Анастасия
Шевченко)

@AnastasiaAleksandrovnaShev

1098 подписчиков

Наталья
ГЕРБУЛОВА

Антон
БАБИКОВ

Эдуард
ЛАТЫПОВ
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ЗЛАТОУСТ. БИАТЛОН. ПЕРЕЗАГРУЗКА
На лыжно-биатлонной карте России была
открыта новая точка — город Златоуст.
Вернее, состоялось его легендарное
возвращение, ведь ранее в Челябинской
области уже проходили разного рода
соревнования. В феврале 2024 года там
состоялась Спартакиада сильнейших.
На реконструированном стадионе
международного уровня, который готов
навязать конкуренцию лучшим трассам
страны. В том числе тюменской
«Жемчужине Сибири».

Не успел отгреметь
один яркий старт, как гу-
бернатор Челябинской об-
ласти Андрей Текслер
объявил: в 2025 году Зла-
тоуст примет финал Куб-
ка России по биатлону. На
стадионе имени прослав-
ленной Светланы Ишму-
ратовой, правда, было хо-
рошо. И для спортсменов,
и для болельщиков, и для
журналистов.

Путь
по замёрзшему

пруду

Строить обзор на лыж-
но-биатлонный комплекс
в Златоусте кажется мне
логичным в хронологичес-
ком порядке. Ведь, чтобы
оценивать арену, до неё
ещё нужно добраться.
Одна из прелестей стади-
она — удобное расположе-
ние. Добраться туда на
личном авто или такси
можно минут за двадцать.
А в дни Спартакиады для
всех желающих по городу
курсировали бесплатные
шаттлы — комфортабель-
ные автобусы, которые
доставляли болельщиков
на гонки.

Ещё как вариант —
дойти до центра пешком.
И это не шутка. В хоро-
шую погоду, в окружении
живописного подгорья и
озера — почему нет? Кста-
ти, были и те, кто доби-
рался на соревнования,
пересекая замёрзший
пруд, который отделяет
комплекс от города. О бе-
зопасности такого спосо-
ба судить не берусь. Но
протоптанная дорожка го-
ворила о том, что смель-
чаков находилось немало.

Йоханнесу Бё
понравится!

Для самих биатлонис-
тов стадион имени Свет-
ланы Ишмуратовой тоже
показался интересным.
Кто-то говорил, что трас-
са там тяжёлая из-за
рельефа. Кто-то, как, на-
пример, наш Александр
Поварницын, отмечал:
чем сложнее, тем инте-
реснее.

И, нужно сказать, что
круги в двух комплексах
в некоторых аспектах по-
хожи. Например, Кирилл
Бажин из Свердловской
области, один из самых
успешных биатлонистов
нынешнего сезона, отме-
тил, что и в Тюмени, и в
Златоусте подход к огне-
вому рубежу идентичный
— со спуска. На выкате
организм спортсмена вос-
станавливается, что не
всегда хорошо. Трудяга
Бажин привык работать
на высоком пульсе, то
есть идти на стрельбище
в подъем. Подобные трас-
сы, входящие в личный
топ Кирилла, располага-
ются в Чайковском и Хан-
ты-Мансийске.

Тюменец Вадим Ис-
тамгулов тоже отмечал
подобную трудность. И
то, что все круги на ста-
дионе Ишмуратовой —
рабочие. Отдохнуть и «от-
сидеться» негде.

В общем-то и в «Жем-
чужине» трассы крутые. Во
всех смыслах. Взять две
индивидуальные гонки —
одну, проходившую в рам-
ках Спартакиады, вторую
— на чемпионате России
в Тюмени. В обоих случа-
ях мужчины бежали по че-
тырёхкилометровой трас-
се. Общая высота подъё-
мов в «Жемчужине» лишь
на 55 метров меньше: 600
против 655. Вот тебе и рав-
нинная Тюмень.

И многие спортсмены
сходились в одном: отни-
мать у зарекомендовавшей
себя «Жемчужины Сиби-
ри» лавры одного из луч-
ших мировых стадионов
никто не будет. Да-да,
мировых, ведь даже Бьёр-
ндален отмечал, как здо-
рово на базе в Тюмени. И
Златоусту должно быть
радостно за такой замеча-
тельный комплекс, кото-
рый точно полюбился
российским и даже бело-

Тюмень же — город го-
раздо более крупный, чем
Златоуст. И преимуще-
ственно равнинный, в то
время как родина кузюков
окружена хребтами Юж-
ного Урала. Поэтому
«Жемчужина Сибири»
располагается примерно в
40 километрах от города,
в месте, где рельеф позво-
ляет проложить лыжную
трассу. Прогуляться до
стадиона в нашем случае
вряд ли получится. Со-
мневаюсь, что кто-то рас-
полагает восемью часами
свободного времени.

Наверное, поэтому на
трибунах и собирается не
так много народу. На моей
памяти зрителей никогда
не набивалось под завяз-
ку. Да, я не застала вре-
мён, когда «Жемчужина
Сибири» принимала меж-
дународные старты. Но
кузюков устроила и Спар-
такиада: поэтому на три-
буны, вмещающие до трёх
с половиной тысяч чело-
век, помещались все пять.
А ещё сколько людей под-
бадривали спортсменов
вдоль трассы.

Переносить «Жемчу-
жину» в центр города, из
чудесного места, в кото-
ром она находится, я, ко-
нечно, не призываю. Даже
во славу удобства болель-
щиков. Им было бы спра-
ведливо помогать доби-
раться на соревнования.
Ведь чаще всего трансфер
предусмотрен не для всех,
да и цена на такси может
превышать тысячу рублей
в одну сторону. А видеть
до отказа заполненные
трибуны домашнего ста-
диона было бы приятно
любому тюменскому
спортсмену.

Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото Романа ФЁДОРОВА

русским биатлонистам. А
там, гляди, пройдёт не-
много времени, и Йохан-
нес Бё этот центр оценит.

Хоть капрезе, хоть
суфле

Признаться, и я стади-
он оценила. Работать на
Спартакиаде было одно
удовольствие. Просторный
пресс-центр, оборудован-
ный всем необходимым:
начиная от множества ро-
зеток (да-да, это вообще
маст-хэв, ведь заряжать
нужно и наушники, и те-
лефон, и ноутбук) и закан-
чивая ручками и блокно-
тами для ведения записей.
Кстати, даже ноутбук мож-
но было не носить, ведь на
площадке они были!

Практической пользы
они не несли, но их всё
равно оценили многие —
речь о живых цветах, ко-
торыми был украшен
пресс-центр. Вроде ме-
лочь, а приятно. Ведь со-
здаёт праздничный анту-
раж. Атмосферу торжества
дополнили и подарки. Да-
да, подарки: нам вручили
брендированные сумки с
целой кучей полезных и

 18 февраля Масс-старт. 12,5 км. Женщины

40:23.8 (0)

(Красноярский край)

Юлия
ШЕЛЛЕР

+18.9   (2)

(Свердловская обл.)

Наталия
ШЕВЧЕНКО

+39.3   (2)

(Московская обл.)

Анастасия
ГОРЕЕВА

18 февраля     Масс-старт. 15 км. Мужчины

38:24.8 (2)

(Москва)

Карим
ХАЛИЛИ

+10.8   (2)

(ХМАО-Югра)

Алексей
ВАГИН

+14.5   (4)

(Башкортостан)

Эдуард
ЛАТЫПОВ

СПАРТАКИАДА СИЛЬНЕЙШИХ ПО БИАТЛОНУ
Златоуст. Лыжно-биатлонный комплекс имени Светланы Ишмуратовой

 16 февраля Смешанная эстафета

1:06:35.9 (1+9)

Свердловская
область

+13.9 (0+8) +20.8 (0+0)

Ирина Казакевич,
Наталия Шевченко,
Савелий Коновалов,

Кирилл Бажин

Полина Шевнина,
Анастасия Гореева,

Роман Сурнев,
Кирилл Стрельцов

Юлия Шеллер,
Наталья Гербулова,
Ярослав Костюков,
Евгений Сидоров

Московская
область

Красноярский
край

 17 февраля Женская эстафета

1:13:06.1 (1+6)

Свердловская
область

+59.1 (0+8) +2:10.7 (1+13)

Тамара Дербушева,
Ирина Казакевич,
Анастасия Шевченко,
Наталия Шевченко

Анна Григорьева,
Юлия Шеллер,

Екатерина Кулакова,
Наталья Гербулова

Ксения Шнейдер,
Ульяна Нигматуллина,
Анна Грухвина,
Виктория Сливко

Красноярский
край

Тюменская
область

 17 февраля Мужская эстафета

1:19:39.5 (1+6)

Ямало-Ненец-
кий автоном-

ный округ

+9.6 (0+11) +37.6 (0+9)

Александр Бектуганов,
Виктор Плицев,
Дмитрий Абашев,
Рустам Каюмов

Михаил Стребко,
Савелий Коновалов,
Андрей Остапий,
Кирилл Бажин

Илья Бурлаков,
Антон Бабиков,

Александр Бабчин,
Эдуард Латыпов

Свердловская
область

Республика
Башкортостан

Республика
Беларусь*

* Белорусы
выступали

на Спартакиа-
де вне зачёта

Анна Сола, Дарья Кудаева,
Динара Смольская, Ирина Лещенко

Республика
Беларусь* Павел Белько, Иван Тулатин,

Дмитрий Лазовский, Антон Смольский

* Белорусы
выступали

на Спартакиа-
де вне зачёта

+1:28.8 (0+4) +27.3 (1+10)

милых вещей: были в на-
боре и перчатки, в кото-
рых можно пользоваться
смартфоном, и даже им-
бирный чай.

Ну и голодными никто
из представителей СМИ в
дни гонок не остался. Да
что там в дни гонок — даже
во время официальных тре-
нировок, которые посеща-
ли далеко не все журнали-
сты, учтивые официанты
накрывали фуршет. Отве-
дать там можно было чего
угодно: хоть капрезе, хоть
банановое суфле.

Но вы не думайте, что
мы только ели. Нет, ещё и
пили: чай разных видов с
лимоном, кофе. Шучу. Ещё
мы, конечно, очень много
работали. И работали хо-
рошо. Душевно общались
со спортсменами, писали
интересные комментарии,
снимали позитивные ви-
део. Собственно, в этом и
есть главная прелесть лю-
бого спортивного комплек-
са — люди его посещаю-
щие. В марте эти ребята со
всей страны приедут в Тю-
мень на чемпионат России,
и на «Жемчужине Сибири»
во всех отношениях тоже
будет круто.
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Первый юбилей
отмечает
физкультурно-
спортивный комплекс
«Готов к труду
и обороне».
Тенденция,
побуждающая быть
быстрее, чем другие,
возродилась
в 2014 году.
События, подобные
областному
фестивалю ГТО,
напоминают, что
наше настоящее
и будущее в руках
спортсменов-
любителей.

Мода циклична
Причём круговорот по-

пулярности охватывает не
только одежду. Програм-
ма ГТО была разработана
почти столетие назад, в
1931 году. В СССР точно
так же существовали нор-
мативы, за выполнение
которых присуждали зва-
ния. Но в лихие 90-е про-
грамма ГТО утратила
свою актуальность и фи-
нансирование. Олимпий-
ский 2014 год стал годом
возрождения комплекса
упражнений для готовых
не только к труду, но и к
обороне. Итогами первых
десяти лет существования
ГТО в современной Рос-
сии поделился начальник
управления по физичес-
кой культуре и спорту го-
рода Тюмени Александр
Шатохин.

— За прошедший 2023
год более 95 тысяч жите-
лей Тюменской области
стали участниками выпол-
нения комплекса ГТО,
почти 70% получили зо-
лотые значки. За первое
десятилетие комплекс
ГТО привлёк около 380
тысяч участников из на-
шего региона, — подчер-
кнул Александр Георгие-
вич. — Не всем удалось
успешно выполнить це-
лый комплекс упражне-
ний, однако 250 тысяч
жителей Тюменской обла-
сти справились.

Полезная
привычка

Так, смеясь, называют
ГТО Зульфия Боровкова и
Анна Васильева из Ниж-
нетавдинского района.

Подготовка к соревно-
ваниям требует регулярных
физических нагрузок, по-
этому без занятий спортом
обойтись сложно. Зульфия
признаётся, что регулярные
тренировки помогают не
только поддерживать фор-
му, но и воспитывать де-
тей.

— Без нагрузок пере-
стаёшь чувствовать себя в
тонусе, это чувство очень
тяготит, поэтому и про-
пускать не хочется. А ещё,
из-за того, что в ГТО
очень важна скорость, со-
ревновательный элемент
переносится на повсед-
невную жизнь. Например,
на сборы с детьми, по
принципу «Кто быстрее
соберётся».

Анне спорт помогает
перезагрузиться, поэтому
между пойти по лестнице
или подняться на лифте
она нередко выбирает
первое.

Необычные ощущения.
У меня уже есть золотой
значок ГТО, а у супруга
пока нет, но мы к этому
стремимся.

Елена — многодетная
мама. Помимо ГТО ей
каждый день приходится
выполнять семейные нор-
мативы. Поэтому времени
на лень не остаётся со-
всем. Но и в таком плот-
ном графике находится
место спорту. Он, по мне-
нию Елены, делает жизнь
значительно лучше.

— Вообще сейчас очень
развивают ГТО. Мне ка-
жется, что это хорошо. За-
нятия спортом, даже лю-
бительским, поднимают
настроение и продлевают
жизнь. Та же утренняя за-
рядка. Готовимся вместе с
Артёмом ко всем стартам
дома. В комнате у нас есть
необходимый спортивный
инвентарь, а на прессе
держим друг другу ноги
(улыбается).

Несмотря на все преле-
сти спортивной жизни,
участие в фестивале пока
вызывает у Елены больше
дискомфорта.

— Честно признаюсь,
пока соревнования ГТО
мне в новинку. Они достав-
ляют больше стресса. Каж-
дый выход на манеж ощу-
щается так, как будто у

меня сейчас выпрыгнет сер-
дце. Наверное, это от воз-
ложенной ответственности.

Тобольские
пионеры

И нет, они не в крас-
ных галстуках. Команде из
Тобольска впервые уда-
лось занять первое место
на областных состязани-
ях ГТО. Рахат Косенко
призналась, что это был
вопрос принципа. Сдача
нормативов главы семьи
Ильи сопровождалась
громкой поддержкой до-
чери Ксении и лозунгами
супруги: «Илья, давай, с
такой поддержкой нельзя
сдаваться»!

— Дочь — самая боль-
шая мотивация и самый
ярый болельщик, — зая-
вила Рахат. — Быть при-
мером для подрастающе-
го поколения очень важ-
но, ведь они перенимают
наши увлечения.

Спорт — семейная тра-
диция семьи Косенко, по-
этому все новинки они
изучают вместе. Некото-
рые из них становятся их
любимыми привычками.

— Благодаря прошло-
годним соревнованиям
мы всей семьёй полюби-
ли лыжи. Для нас это
было чем-то новым и не-
много страшным, но по-
добное увлечение требо-
вало лыжню и снаряжение
(улыбается). В процессе
подготовки мы стали изу-
чать правильные техники
ходьбы на лыжах.

Помимо открытий по-
лезная привычка зани-
маться спортом каждый
раз дарит Рахат повод для
радости без веских на то
причин.

— Тренировка вне за-
висимости от подготовки
к соревнованиям помога-
ет выплеснуть отрицатель-
ные мысли и эмоции, ос-
тавляя только радость и
позитив. У нас нет ссор
дома, потому что сил на
плохое настроение после
занятий не остаётся, да и
к чему оно (смеётся).

Материал подготовила Алина ЛАТФУЛЛИНА
Фото vk.com/dfksdo72
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— Неловко упускать воз-
можность порадовать свои
мышцы и разгрузить мыс-
ли, — отметила Васильева.
— Бывает такое, что вы-
матываешься от повсед-
невных дел. Но уходишь
на час-полтора в зал — и
выходишь оттуда другим
человеком. В такой мо-
мент понимаешь, что в
этом мире всё относитель-
но.

Девушки объединены
одной целью, но пути её
достижения отличаются. В
этом и есть прелесть ко-
манды — уникальны по-
одиночке, но вместе силь-
нее.

— Аня любит отжима-
ния, — поделилась Зуль-
фия. — Она умеет их го-
товить (смеётся). А мне,
наоборот, они не нравят-
ся. Зато очень люблю тре-
нажёрный зал, особенно
беговую дорожку (улыба-
ется). Даже несмотря на
то, что отжиматься не
люблю, каждый раз ду-
маю: «Хорошо, что они
есть, ведь можно расши-
рить свои возможности».

Супружеский
дебют

состоялся у Елены и
Артёма Шубиных. Летом
прошлого года прекрас-

ная половина семьи из
Викуловского района
впервые оказалась на со-
стязаниях ГТО. Участие в
семейных соревнованиях
послужило мотивацией. В

Семья
ШУБИНЫХ

итоге Елену и Артёма
пригласили в команду
родного района.

— Я впервые на таких
состязаниях, где мы с му-
жем в одной команде.

Семья
КОСЕНКО

Семья
ВАСИЛЬЕВЫХ
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Непридуманная, с нату-
ры, картинка из газетного
текста середины XX века.

И всё-таки он
успел…

С волнением держу в
руках эту белую книжицу.
Прощальный труд заслу-
женного учителя России
Николая Квитова, кото-
рый в осеннюю пору жиз-
ни явил землякам ещё
один свой дар — талант-
ливого и упорного крае-
веда. Сборник под назва-
нием «Были когда-то и мы
прыгунами» открывает
для нас ещё одну неизве-
стную (или, может, давно
забытую) страницу тю-
менского спорта. Количе-
ство страниц здесь не иг-
рает никакой роли, ибо
вся информация собрана
исследователем Квитовым
буквально по крупинке.
Предполагаю, что он был
намерен продолжить эту
работу — ведь материал
благодатный. В послево-

Мой собеседник выгля-
дел утомлённым. Но о сво-
ем недуге не обмолвился
и словом. Разве что скупо
заметил, что больших пла-
нов не строит: «Надо за-
вершить то, что начато».

На взлёт!
Так и не узнаю, каки-

ми усилиями, где и когда
он нашёл столько раритет-
ных фотографий. Редчай-
шие кадры, достойные
музейных витрин! Жаль,
что сегодня мы можем по-
казать лишь малую часть.

Не менее впечатляют и
другие находки. Сугубо
документальные, как, на-
пример, «акт обследова-
ния спортивного трамп-
лина» (построенного в
конце ноября 1949 г. го-
родским комитетом по
делам физкультуры и
спорта. — В.Т.). Где, в ча-
стности, говорилось:
«Трамплин… находится
около моста через реку
Туру. Место постройки
вполне соответствует тре-
бованиям спортсменов.
Гора разгона и стол отры-
ва представляют собой
эстакаду деревянной кон-
струкции. Высота эстака-
ды — 9,7 м».

Сообщается и об испы-
таниях: «Сделано несколь-
ко пробных прыжков

10-14 м, которые также
подтвердили пригодность
данного трамплина».

…Но, что примечатель-
но, самым первым для
Тюмени он не был! Ещё в
начале 30-х годов такое
сооружение возвели воен-
ные из местного гарнизо-
на. Так что наши «летуны»
учились подниматься над
заснеженной землей уже
тогда. Теперь же, в мир-
ном 49-м и далее, спортив-
ная жизнь забурлила с но-
вой силой. К примеру, в
январе 1950-го «Тюмен-
ская правда» рассказала о
прошедших здесь городс-
ких соревнованиях:

«У высокого трамплина,
что ещё с осени вырос на
краю крутого лога, собра-
лись лыжники. Вот на по-
мосте спортсмен тов. Замя-
тин. Взмах флажка — и
лыжник с захватывающей
скоростью несётся вниз. У
основания трамплина он
резко выпрямляется.
Мгновенье — и, пролетев
около 13 метров в возду-
хе, лыжник приземляется
где-то там, внизу, у подо-
швы высокого склона».

В том турнире первое
место поделили Замятин
(ДСО «Большевик») и
Жирков из «Медика».
Последний из двух, Алек-
сандр Жирков, и станет
наиболее яркой фигурой в

енные годы к тюменцам
вернулся новый, мощный,
острый интерес к спорту.
Пришлись ко двору и по-
своему экзотические
прыжки на лыжах с трам-
плина (это в нашем-то
равнинном городе!).

…Николай Николаевич
Квитов ушёл из жизни в
середине января 2024-го…
А ведь ещё в августе года
минувшего мы, сидя в
благодатной тени во дво-
ре на улице Щербакова,
обсуждали другие его ис-
торические хроники. Тог-
да он упомянул и о той
работе, что только-только
передана в типографию —
и о трамплинах в старом
логу близ Туры, и об эн-
тузиастах, которые двига-
ли новый для Тюмени
зимний вид спорта. Это
показалось необыкновен-
но интересным, даже сен-
сационным — и я попро-
сил сообщить мне, когда
новая книжка увидит свет.
Очень хотелось рассказать
о ней первым…

Исторический ракурс Материал подготовил Владимир ТАНКОВ
Фото из книги «Были когда-то и мы прыгунами»

«В логу близ моста — масса людей.
На горе — горсточка смелых. Сжатая
в комочек фигурка мчится по
заснеженному склону. Мгновение — и,
словно птица, взмывает в воздух… Тюмень
знакомилась с «крылатыми лыжниками»
— прыгунами с трамплина».

ЛЕТУЧИЙ КОРАБЛЬ? ЭТО В СКАЗКЕ.
У НАС БЫЛИ
ЛЕТУЧИЕ
ЛЫЖИ

отряде тюменских прыгу-
нов. Дорастет до респуб-
ликанского уровня, выс-
тупит в чемпионате
РСФСР, пусть и не полу-
чится попасть в призёры.

Трамплин
состарился

Вернусь к самому нача-
лу моих сегодняшних за-
меток. Словесная картин-
ка с «горсточкой смелых»
принадлежит внештатному
корреспонденту областной
молодёжной газеты, судье
республиканской катего-
рии Ф.Полозкову. Его
публикация*, воспроизве-
дённая в сборнике полно-
стью, того стоит. Анали-
тическая, острая, раскла-
дывающая буквально по
полочкам те проблемы,
что накопились, — тю-
менские прыгуны, что на-
зывается, забуксовали!

«На первых порах всё
было хорошо. Спортсме-
ны, в большинстве своём
студенты училища физвос-
питания, упорно овладева-
ли техникой полюбившего-
ся им вида спорта. К тре-
нировкам подключались и
ребята из других обществ…
Надежды на то, что в об-
ласти могут вырасти непло-
хие прыгуны и двоеборцы,
имели под собой солидную
почву — материальную

базу и энтузиазм занима-
ющихся. Однако чуда не
произошло. За десять лет
подготовлен всего один
прыгун-перворазрядник…
Александр Жирков стал
«светом в окошке». Он —
единственный, и всё. Боль-
ше никого».

Автор статьи увидел
причины столь незавид-
ного положения в том, что
«дело пущено на само-
тек», без эффективного
участия спортивных руко-
водителей. И в состарив-
шемся тюменском трамп-
лине — «он ни разу не ре-
монтировался и пришёл в
негодность».

…Будущее рассудило
по-своему. Прыжки с
трамплина на лыжах уй-
дут из Тюмени, переста-
нут существовать. Придут
новые, всесильные гиган-
ты — хоккей с шайбой и
биатлон.

Экскурсия
для детей и внуков

Поблагодарю, пусть за-
поздало, Николая Никола-
евича Квитова за всё, что
он собрал под этой облож-
кой, белой, как снег. Это
— память о былом, о тех
людях, что, после страш-
ной войны, хотели жить
ярко и счастливо. И даже
парить над землей, пусть
считанные секунды…

Напоследок — корот-
кая и трогательная исто-
рия, которую я услышал
от Александра Николае-
вича Квитова.

Год назад, только-толь-
ко выйдя из больницы,
его старший брат реши-
тельно примкнул к экс-
курсии краеведа Олега
Старкова по пойме реки
Тюменки для тех, кто ин-
тересуется стариной. И,
конечно, рассказывал о
трамплине. И вновь пы-
тался отыскать «поляну
приземления». Правда,
весь маршрут не прошёл
— почувствовал себя не-
важно... Но вызвался идти
сюда снова, всего через
несколько дней, в празд-
ничное 23 февраля, —
чтобы все же дойти до
этой поляны и показать
исторические места детям
и внукам. Поход удался,
от старта до финиша.

РЫБОЛОВЛЕВ
Евгений Филиппович
(1930-2000)
Окончил Ленинградский
институт физкультуры (1953).
Призёр городских и област-
ных соревнований по слалому
и прыжкам на лыжах
с трамплина. Тренер спортив-
ной школы по прыжкам на
лыжах с трамплина (1959-
1964). Учитель физкультуры
в школе №23 (1967–1974).
Преподаватель педучилища.

ЖИРКОВ
Александр Анатольевич
(1933-2006)
Чемпион области по прыжкам
на лыжах с трамплина (1950,
1953, 1957, 1958, 1960, 1963).
Был участником первенства
РСФСР 1953 г.
Преуспел и в водно-моторном
спорте, занимал первые
места на областных
и городских состязаниях
в гонках на моторных лодках
и скутерах.

БЕЛЯВСКИЙ
Ника Никифорович
(1927-1998)
В 1947 г. был участником парада физкультур-
ников на Красной площади в Москве.
Чемпион области по прыжкам на лыжах с
трамплина (1949). Многократный победитель
областных первенств по лыжным гонкам,
призёр республиканских соревнований, входил
в состав второй сборной РСФСР. Успешно
занимался и другими видами спорта.
В 1956 г. участвовал в финальных стартах
Спартакиады народов РСФСР в гребле
на байдарке.

АБРАМОВСКИЙ
Дмитрий Георгиевич
(1925-1998)
Участник Великой Отечественной войны. Ушёл
добровольцем на фронт в 1942 г. Награждён
орденом Славы третьей степени, медалями
«За отвагу» и «За победу над Германией».
Чемпион Тюменской области по прыжкам
на лыжах с трамплина (1948) и в лыжном
двоеборье (1949, 1950). Успешно занимался
и лёгкой атлетикой. Играл в футбол за местный
«Спартак». Тренер по лыжам в «Динамо»
и детской спортшколе.
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Николай
КВИТОВ
(справа)
и краевед
Олег
СТАРКОВ
на берегу
Тюменки.

Фото из
семейного
альбома.

* «Десять лет спустя… рука-
ва», газета «Тюменский ком-
сомолец» за 10 марта 1961 г.
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Фото Виктории ЮЩЕНКО

PARI-чемпионат России по мини-футболу
среди клубов суперлиги.

15-й тур

17 февраля

МФК «Тюмень» — МФК «Кристалл» (Санкт-Петербург) —
8:3 (2:2)

Тюмень, СК «Центральный.
«Тюмень»: Субботин, Цайдер; Упалёв — Антошкин (к) — Крутый — Н.

Емельянов; Анд. Соколов — Герейханов — Гавтадзе — Владимиров; Ба-
жок, Ал. Соколов.

Голы: 1:0 — Гавтадзе, 9; 2:0 — Владимиров, 15; 2:1 — Алькин, 15; 2:2
— Мерлушкин, 18; 3:2 — Антошкин, 22; 4:2 — Антошкин, 30; 5:2 — Влади-
миров, 31; 5:3 — Соловьёв, 33; 6:3 — Упалёв, 34; 7:3 — Антошкин, 36; 8:3
— Субботин, 38.

Предупреждения: Анд. Соколов, Крутый, Н. Емельянов, Батырев — Кол-
баия.

18 февраля

МФК «Тюмень» — «Кристалл» — 4:4 (2:4)
«Тюмень»: Цайдер (Субботин, 21); Силвейра — Антошкин (к) — Кру-

тый — Неведров; Анд. Соколов — Владимиров — Гавтадзе — Герейханов;
Упалёв.

Голы: 0:1 — П. Соколов, 1; 1:1 — Герейханов, 3; 1:2 — Окулов, 7; 1:3
— Окулов, 13; 2:3 — Гавтадзе, 20; 2:4 — Мерлушкин, 20; 3:4 — Герейха-
нов, 25; 4:4 — Неведров, 32.

Послематчевые пенальти: 1:0 — Силвейра; 1:1 — Соловёьв; 2:1 —
Антошкин; 2:2 — Боливар; 3:2 — Гавтадзе; 3:2 — Мерлушкин (вратарь); 4:2
— Неведров; 4:3 — П. Соколов; 4:3 — Герейханов (вратарь); 4:3 — Кол-
баия (вратарь).

Предупреждение: Крутый («Тюмень»).

8:3

4:4 (4:3 пен.)

Камиль
ГЕРЕЙХАНОВ

18 лет
8 месяцев

1 день

2:4

Четвертьфинал
08.05.2019

Данил
КАРПЮК

19 лет
4 месяца
8 дней

5:4

«Регулярка»
11.01.2020

Дмитрий
БОСЮК

17 лет
10 месяцев

13 дней

8:1

«Регулярка»
19.09.2020

Никита
ЕМЕЛЬЯНОВ

22 года
10 дней

5:2

«Регулярка»
20.09.2020

Азиз
МУЖДАКОВ

19 лет
2 месяца

4:4

«Регулярка»
21.10.2021

Георгий
СОРОКИН

21 год
6 месяцев
11 дней

4:6

«Регулярка»
23.09.2022

Алексей
ВЛАДИМИРОВ

19 лет
6 месяцев
24 дней

8:3

«Регулярка»
17.02.2024

Александр
ФРОЛОВ

19 лет
1 месяц
8 дней

5:4

«Регулярка»
25.11.2022

Алексей
ВЛАДИМИРОВ
и Камиль
ГЕРЕЙХАНОВ

Камиль — лучший при-
мер для Владимирова. Ге-
рейханов практически
сразу перешёл из юношес-
кого футзала в основу
«Тюмени». Но был леген-
дарный пента-трик за
фарм-клуб чёрно-белых в
ворота дубля «Ухты».

Игорь Путилов начал
подтягивать одаренного
парня в первую команду.
Его стартовый гол за ос-
нову случился в чемпи-
онский сезон. Камиль
забил важный третий
мяч, который почти снял
вопросы о победителе ре-
шающей встречи чет-
вертьфинальной серии
плей-офф с «Норильс-
ким никелем».

Дальше — больше. Ге-
рейханов с каждым сезо-
ном всё больше утверж-
дался в роли одного из
лидеров «Тюмени». О нём
заговорили, как об одном
из самых талантливых иг-
роков своего поколения.
У Камиля не было явных
спадов, ссылок в дубль и
аренд в другие клубы.

пюку. Его часто пресле-
довали травмы, и крайне
нерегулярные выходы за
основу сделали своё тём-
ное дело. Вот уже три
последних сезона талан-
тливый форвард вынуж-
ден уезжать в чемпионат
Казахстана за игровой
практикой.

Никита всю карьеру
вынужден догонять Мак-
сима. Брат-близнец всегда
считался более талантли-
вым и перспективным.
Многие это связывают с
тем, что Максим — лев-
ша. Это свойство очень
ценится в футзале.

Правше Никите каж-
дый раз приходилось про-
бивать себе дорогу в про-
фессионалы более терни-
стыми путями, чем брату.
Он немало сезонов отыг-
рал за дубль. Были, конеч-
но, и аренды в другие ко-
манды.

Забить долгожданный
гол за «Тюмень» в супер-
лиге у Никиты получилось
в довольно позднем возра-
сте. Николай Иванов,
много лет работавший с
ним в резервной команде,
предоставил ему полно-
ценный шанс. Далеко не
сразу, но брату Максима
всё-таки удалось найти
своё место в основе.

Азиз — воспитанник
сургутского мини-футбо-
ла. Но его приметили в
«Тюмени» и предложили
попробовать свои силы
здесь. Муждаков выделял-
ся мощью ещё на юно-
шеском уровне. Руковод-
ство чёрно-белых начало
поговаривать, что нако-
нец-таки растёт свой ме-
стный игрок на штучную
позицию «столба».

В дубле у Азиза тоже
складывалось всё непло-
хо, но пробиться в осно-
ву 19-летнему игроку
было нереально. Поэтому
предложение нижегород-
ского «Торпедо» об арен-
де было встречено с энту-
зиазмом. Волжане хотели
им укрепить свою юно-
шескую команду для по-
беды в Юниорлиге, но он
пригодился и в суперли-
ге. Именно за нижегород-
цев Муждаков провёл
свои первые мячи на этом
уровне.

Потом было недолгое
возвращение домой и пер-
вый гол за основу. Но Ази-
зу опять не находилось ме-
ста в «Тюмени», и он сно-
ва уехал на полтора года в
хорошо знакомое «Торпе-
до». Очередной камбэк в
родной клуб складывается
намного удачнее, однако
недавно случилась серьёз-
ная травма.

сезонов провёл за дубли-
рующий состав чёрно-бе-
лых. Олег Исаев, один из
тогдашних тренеров ре-
зервистов, шутил, что
Жора всё делал быстро.
Даже в общем чате имен-
но он первым отвечал. Не
без ошибок, но непремен-
но быстрее остальных.

Такая стилистика игры
Георгия и на площадке.
Его сильная сторона —
скорость. Он без устали
готов носиться по парке-
ту. Но этого не хватило,
чтобы закрепиться в осно-
ве. Шансы Сорокину да-
вали несколько тренеров
«Тюмени», однако стать
местным Щимбой так и
не удалось. Сейчас Соро-
кин защищает цвета но-
восибирского «Сибиря-
ка».

но нужно было взбодрить
старожилов, а замотиви-
рованный парень из дуб-
ля — прекрасный вари-
ант.

Александр дома забил
«Сибиряку». В его игре
подкупала смелость. Он
совершенно не тушевался
на уровне суперлиги и
действовал дерзко даже
против самых маститых
оппонентов. Поэтому
аренда Фролова по ходу
зимнего трансферного
окна в тот же «Сибиряк»
оказалась довольно нео-
жиданным манёвром.

Тюменец прекрасно
себя проявлял в составе
главного аутсайдера тур-
нира, даже забил эффек-
тный гол через себя. Но
предсказуемое возвраще-
ние домой совершенно не
задалось. Только один
гол, дефицит игрового
времени и очередной зим-
ний вояж на правах арен-
ды. На этот раз Александр
отправился на север, в
сургутский «Факел».

Алексей Владимиров навсегда
запомнит первый матч
15-го тура PARI-Суперлиги
с питерским «Кристаллом».
Здесь 19-летний игрок
отметился дебютными мячами
за «Тюмень».
Дубль от Владимирова —
отличный повод вспомнить,
как сложилась судьба
недавних резервистов чёрно-
белых после их первых голов
за основу.

Карпюк — человек с
невероятными природны-
ми данными. Он по сво-
ему потенциалу напоми-
нает Артёма Антошкина.
Первый тренер Данила,
Андрей Аввакумов, рас-
сказывал, что его подо-
печный засыпал в форме,
чтобы не тратить утром
время на переодевание.

Коренной тюменец
бодро начал свой путь в
основе. Он отметился
первыми голами в супер-
лиге за родной клуб в до-
машнем туре с «Новой ге-
нерацией». Дебютный
мяч забил прямым ударом
со штрафного, сам же по-
просив об этом Путило-
ва.

Но потом всё пошло не
так, как бы хотелось Кар-

Дмитрий — автор одно-
го из самых молодых го-
лов «Тюмени» за после-
дние сезоны. Николай
Иванов дал шанс парню,
когда в его команде пач-
ками начали вылетать иг-
роки из-за ковида. Босюк
отличился голом в первой
же встрече на уровне су-
перлиги.

Но затем всё пошло
наперекосяк. Травмиро-
ванные футболисты вер-
нулись в строй и отпра-
вили Дмитрия обратно в
дубль. Там он по-прежне-
му чувствовал себя уве-
ренно, но этот уровень
давно перерос.

Краткосрочные ко-
мандировки в основу не
меняли ситуацию к луч-
шему. Босюк действовал
с излишней охотой и аг-
рессивностью, пытаясь
проявить себя в главной
команде. Ни Иванова,
ни Максима Горбунова
убедить в своей необхо-
димости он не смог .
Сейчас вместе с Сороки-
ным выступает за «Сиби-
ряк».

Сорокин — ещё один
продукт тюменской шко-
лы футзала. Он немало

Фролова в основу по-
звал Горбунов. Наставник
со своим особым подхо-
дом к перестройке «Тю-
мени» остро нуждался в
свежей крови. Ему сроч-

ПУТИ И ПУТЫ

МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 21 ФЕВРАЛЯ

И В ВП ПП П Мячи О

1 МФК «УХТА» 30 24 2 0 4 163-75 76
2 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 30 19 3 2 6 102-71 65
3 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 30 15 3 5 7 107-79 56
4 КПРФ (Москва) 30 13 5 5 7 102-76 54
5 «ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) 30 14 3 5 8 111-97 53
6 МФК «ТЮМЕНЬ» 30 12 3 4 11 112-103 46
7 «СИНАРА»  (Екатеринбург) 30 12 1 5 12 101-92 43
8 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 30 7 7 2 14 96-105 37
9 «СИБ-ТРАНЗИТ»  (Новокузнецк) 30 8 3 1 18 102-145 31
10 ЛКС (Липецк) 30 5 6 3 16 74-105 30
11 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 30 6 3 2 19 67-122 26
12 «КРИСТАЛЛ» (Санкт-Петербург) 30 6 0 5 19 75-142 23
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СПОРТИВНАЯ
АФИША

1212121212 Ножевой бой Материалы подготовил Константин ЛУБИН
Фото из социальных сетей

Следующий номер
«Спортивного меридиана»
выйдет 6 марта 2024 года

23ФЕВРАЛЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet МХЛ

Дворец спорта

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» —
        «ЛОКО-76» (Ярославль)

13:00
ХОККЕЙ
Olimpbet ВХЛ. 1/8 финала. 1-й матч

Дворец спорта

«РУБИН» (Тюмень) — ХК «НОРИЛЬСК»

17:00

24 ФЕВРАЛЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet МХЛ

Дворец спорта

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» — «ЛОКО-76»

13:00
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — ЦСКА (Московская область)

17:00
ХОККЕЙ
Olimpbet ВХЛ
1/8 финала. 2-й матч

Дворец спорта

«РУБИН» — ХК «НОРИЛЬСК»

17:00

25 ФЕВРАЛЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «А»
СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — ЦСКА (Московская область)

17:00

Наш бывший коллега, спортивный журналист,
комментатор Иван Лобов выиграл чемпионат города
по ножевому бою. Эта первый титул Ивана в его
спортивной карьере, которая длится ещё совсем
недолго. Журналист, переквалифицировавшийся
в бойца, соревновался в категории новичков
(кто занимается ножевым боем меньше 2 лет).

— Турнир был приуро-
чен ко Дню защитника Оте-
чества и проводился в раз-
ных городах по всей стра-
не, где культивируют ноже-
вой бой. Это и Москва, и
Санкт-Петербург, и многие
другие, — рассказывает Ло-
бов. — У меня было много
четвёртых мест, вот нако-
нец первое. Ура!

Участие в тюменском
турнире приняли и бойцы
СВО из новых регионов:
ДНР, ЛНР и Запорожской
области. Они уже 2,5 ме-
сяца проходят здесь пере-
подготовку. Многие из
них спецназовцы, пред-
ставляют клуб «Воин».

— Ребята приняли уча-
стие в турнире в честь
праздника. Было много
боёв с представителями
другой школы с другой
подготовкой. Пришлось
тяжеловато: «дыхалки» у
соперников хватало, —
продолжает Иван.

— А в чём кардинальное
отличие двух школ?

Иван ЛОБОВ:

— Спортсмены из ДНР,
ЛНР и Запорожской об-
ласти — кандидаты и ма-
стера спорта по боксу.
Техники ножевого боя не
хватает, но удары разма-
шистые и очень резкие.
Они часто летят на тебя,
втыкаются. Я чище рабо-
таю. Раздергиваю сопер-
ника и наношу касание.
Либо делаю подрез.

Всего на турнире Лобов
провёл пять боев, три в
плей-офф. Во всех одер-
жал победу. Лишь один
поединок не завершился
досрочно.

— Что почувствовал,
что ощутил, когда понял,
что ты чемпион?

— Да я сразу как-то не
поверил, до сих пор ещё
не осознал до конца. Моя
девушка Наташа снимала
все бои, была моим видео-
графом, она меня поздра-
вила. Потом товарищи.
Один, у него ещё другая
религия, он язычник, за-
ряжал руны за мой успех.

Мне позвонили ребята с
ножевого боя. Они что-то
выиграли, пригласили на
съёмку. Я приехал, снял
сюжет. Сам попробовал
пофехтовать на коротком
клинке. Мне сказали, что
двери для всех открыты,
я и подумал, а почему бы
и нет. Начал заниматься.
Сначала делал это, что
называется, для себя, что-
бы вес сбросить. Но на
первой или второй трени-
ровке меня поставили на
холодное оружие, с кото-
рым работают професси-
оналы. Хотя я вообще не
планировал, тем более так
быстро. Но в итоге по-
шло-поехало. И теперь я
спортсмен.

Спартак из Санкт-Петер-
бурга сказал хорошие сло-
ва. Из других городов ре-
бята меня тоже поддержа-
ли.

Уже потом я почувство-
вал и лёгкость, и счастье,
и удовольствие от проде-
ланной работы. Ничего не
даётся просто так. Когда
ты получаешь результат, в
который вкладываешься,
это всегда приятно, неже-
ли, когда успех, как гово-
рится, приходит «на дура-
ка».

Пример Ивана показы-
вает, что в любой момент
можно поменять свою
жизнь. Поздно не бывает.
Он прошёл путь от пер-
вой тренировки до перво-
го трофея чуть меньше,
чем за два года. Причём
это ещё не предел. Лобов
участвовал и в чемпиона-
те России, но пока без
наград.

— Весной 2022 года я
работал на телевидении,
— вспоминает Иван. —

У МЕНЯ БЫЛО МНОГО
ЧЕТВЁРТЫХ МЕСТ,
ВОТ НАКОНЕЦ ПЕРВОЕ!

Всего
на турнире
Иван ЛОБОВ
провёл
пять боев,
три в плей-
офф. Во всех
одержал
победу.

Поздно
не бывает.
Иван
прошёл
путь от
первой
трениров-
ки до
первого
трофея
за один
год и 9
месяцев.


